



DE LO QUE OCURRE EN AMERICA

GUATEMALA REACCIONA contra el NAZISMO

Editorial de la "Voz de México"

Dice en un editorial del mes pasado "La Voz de México"

Desde hace tiempo se ha venido señalando a Guatemala como uno de los más importantes centros de actividades del nazismo en América. Particularmente significativa es la circunstancia de que éste hubiera escogido precisamente un país vecino al nuestro situado en una zona de influencia económica que se extiende hasta territorio mexicano...

Es por ello que el reciente decreto aprobado en Consejo de Ministros, decreto que viene a marcar el alto a las actividades anti-democráticas del fascismo alemán y sus aliados los falangista españoles, tiene una extraordinaria importancia, y constituye un índice de la intensidad con que América entera está reaccionando contra la peste parda.

En efecto, el decreto contiene una disposición que clausura la "Casa de Alemania" y prohíbe la venta y distribución de los periódicos nazis, y que al mismo tiempo suprime la enseñanza de las doctrinas nazis en el Colegio Alemán.

Es indudable que el nazismo logró el extraordinario arraigo que tiene en Guatemala, debido a la complicidad de una parte de los elementos que integran el Gobierno Guatemalteco: elementos que pugnan por hacer del aparato oficial una arma de represión contra el pueblo y que aspiran a la venta de la riqueza y la fuerza de trabajo de su pueblo al extranjero.

La actitud asumida por Guatemala implica un rudísimo golpe a los planes del imperialismo fascista de agresión a la democracia americana. Basta recordar que anteriormente los turbios manejos de las potencias totalitarias han recibido serios golpes en otros países de América, para comprender que, tanto nazis como fascistas y falangistas, se vieron en el caso de reconcentrar su ofensiva por Guatemala.

Victoria Democrática Se Espera En Las Elecciones Constituyentes De Cuba

El viernes 2 de junio en una de las fincas cercanas a la Habana conocida por el "Sitio" se llevó a efecto un almuerzo que terminó en una entrevista trascendental.

En dicho almuerzo, que había sido anunciado en la prensa diaria, se reunieron el Coronel Batista y los representantes de los partidos revolucionarios que habían sido previamente designados por los ejecutivos de sus partidos. Junto con Batista, almorzaron Sergio Carbó Rubén de León y Oscar de la Torre, representando al Partido Nacional Revolucionario, formado por antiguos fundadores del Partido de Grau San Martín: Juan Marinello, Salvador García Agüero, Rafael Valdés, Arnaldo Milian y Angel Arce representando al Partido Unión Revolucionaria y Blas Roca, Joaquín Ordoqui, Severo Aguirre, Aníbal Escalante y Consuelo Silveira, en representación del Partido Comunista de Cuba.

Todos estos partidos estuvieron amenazados de no participar en las elecciones constituyentes por una resolución del Tribunal Superior electoral, que se negó a reconocerlos, aduciendo defectos de forma en sus estatutos. Pero una ley posterior del Congreso, que fué pedida por grandiosos mítines y manifestaciones en todo el país y apoyada por el Coronel Batista, mandó al TSE a

incluir a esos partidos y para darles tiempo para su propia organización pospuso las elecciones constituyentes hasta el primer día de octubre. Este almuerzo fué muy importante para desmentir ciertas informaciones tendenciosas de la prensa reaccionaria, que especulaban sobre una posible vuelta de Batista a la derecha, evidenciando la posición popular del Jefe del Ejército y el apoyo que le prestan los partidos revolucionarios.

Recientemente cuando ciertos secretarios salieron del gabinete, los partidos Comunistas y Unión Revolucionaria fueron invitados a participar con un Secretario en el Gabinete: Estos partidos rehusaron tal proposición entendiéndolo que el Gobierno en su conjunto no sigue enteramente las orientaciones del Coronel Batista y por que su participación en el Gobierno iba a facilitar las especulaciones de los reaccionarios anti-cubanos. Al mismo tiempo estos partidos reafirmaron su apoyo al Coronel Batista.

Todos estos acontecimientos han exasperado de tal modo a los reaccionarios que han apretado su campaña de calumnias e injurias contra el movimiento progresista y popular, especialmente contra el Partido Comunista y la Confederación de Trabajadores de Cuba. Ciertos elementos reaccionarios del Partido de Grau

San Martín, entre los que se destaca un cierto Chibas, hijo de un millonario, están lanzando injurias contra el partido Comunista y la CTC, diciendo entre otras cosas que estos se han vendido a Batista y al imperialismo. En los sindicatos se ha levantado una ola de protestas contra esas provocaciones y el día 6 fué realizada una asamblea en donde los líderes de la CTC respondieron a las calumnias, rompiendo las maniobras de sus enemigos.

En la entrevista de los partidos revolucionarios con Batista se plantearon importantes problemas de orden nacional, tales como medidas contra el desempleo y contra los desalojos de campesinos. Además se trató de la conveniencia de que los partidos revolucionarios presentaran una plataforma común para las elecciones a la Constituyente, siguiendo las líneas generales de la defensa de la democracia, el mejoramiento popular y la defensa de la economía nacional. Ya se han iniciado las gestiones entre el Partido Nacional Revolucionario, el Partido Unión Revolucionaria y el Comunista para formar ese bloque popular constituyente.

Este bloque irá a las elecciones opuesto al de las derechas reaccionarias y falangistas, encabezado por el ex-Presidente Menocal y el A. B. C. y al cual se tratan de unir Grau San Martín y Miguel Ma

rriano Gomes, también ex-presidentes. El Dr. Grau, se ha unido a Menocal, pero últimamente está vacilando mucho frente a la presión de su masa de afiliados.

En toda la Isla se están haciendo las afiliaciones de electores a los partidos cuyo término vence el día 25. El Partido Comunista ha declarado su intención de hacer ochenta mil afiliaciones y se espera que Unión Revolucionaria llegue a cien mil.

Los partidos Liberal, Nacionalista y CND viejos partidos del llamado tipo tradicional, que también apoyan a Batista, están uniéndose en una coalición democrática, la cual concurrirá a las elecciones con un programa común a los tres partidos. No parece probable que esa coalición se una antes de la Constituyente al Bloque Popular, aunque sí se espera que su actuación general sea paralela y que sus delegados se encuentren en la Constituyente. Los partidos del Bloque popular no silenciar su crítica a algunas actitudes reaccionarias de los componentes de esa coalición democrática, ni dejar de condenar severamente los "chanchullos" electorales que los políticos de oficio acostumbraban hacer.

Esta situación permite fijar la perspectiva de un franco triunfo democrático y progresista en la Asamblea Constituyente.

Lo Que Dijo La Esposa De Roosevelt En El Congreso Nacional del Derecho Al Trabajo

Washington D. C.—(INC).—Delegados al Congreso Nacional del Derecho al trabajo, prestaron la más calurosa ovación por espacio de tres minutos cuando apareció en la plataforma, la primera dama de la nación, la señora Roosevelt para dirigirse al Congreso.

Al introducirla David Lasser, Presidente nacional de la Alianza de Trabajadores, declaró, que ella es verdadera, mente "la primera dama de la nación", porque ella no se ha conformado con "vanagloriarse de su posición" sino que "ha ido entre el pueblo, no importa cuán humilde sea este pueblo,

para estudiar sus problemas". Mrs. Roosevelt, declaró que la juventud, tiene un problema muy serio que "nos concierne directamente a nosotros" "El infortunio que el desempleo trae a la juventud es mucho más serio.—La Sra. Roosevelt dijo—"el sentimiento de desesperación de aquellos que una vez han sido empleados, debido a que la juventud no ha tenido la oportunidad aun de trabajar.

Continúa la señora Roosevelt "El futuro de la democracia está en las manos de la juventud, y no puedo imaginarme que cualquier forma de go-

bierno, no importa cuál, que no se preocupe por dos cuestiones fundamentales, pueda mantener su lealtad.

"Una de las cosas fundamentales que la democracia nos da, es libertad. Nosotros decidimos por nosotros mismos, por medio del voto, como deseamos que sea la política del gobierno... Yo sé que hay lugares donde nosotros no decidimos, pero en la mayor parte de la ciudad la mayoría del pueblo puede decir lo que quiere". También urgió al pueblo a hacer mejor uso de su derecho al voto, para aprender a ser buenos ciudadanos. "No es suficiente usar su voto", ella agregó: "Lo que cuenta es saber usar su voto inteligentemente".

"El problema de la juventud no puede ser separado del problema de los adultos, estamos todos ligados, lo que queremos que la democracia signifique, es primero que todo, libertad y después, la oportunidad para todo el mundo de trabajar para una vida decente".

También habló de la deuda nacional y dijo: "No soy una economista, pero lo que se que es que las deudas se están amontonando de lo que muchos de nosotros no nos damos cuenta. Una de ellas es de los niños mal alimentados.

Esta es una deuda que tendremos que pagar, en hospitales para tuberculosos en prisiones, en asilos para dementes.

"Es de una importancia tremenda que nosotros y la juventud, trabajemos por la democracia... para conseguir la clase de gobierno que deseamos por el cual viviremos y con que estaremos listos a defender". Cuando terminó su discurso de 20 minutos, los delegados la ovacionaron de nuevo David Lasser le presentó después una tarjeta de miembro honorífico del Congreso Nacional del derecho al trabajo y una delegación de mujeres encabezada por Mrs. Stanley Jorgenson, secretaria de la Alianza de Trabajadores de Utah le presentó un ramo de flores.

Al terminar su discurso, Mrs. Roosevelt dijo que estaba gustosa a responder preguntas. Uno de los delegados le preguntó qué pensaba ella del Congreso del derecho al trabajo. Lo que creo que Ud. quiere decir, contestó, es si yo tengo simpatía por este Congreso. "Yo ciertamente simpatizo con cualquier grupo de personas que se reúnan para tratar de resolver sus problemas y que encuentren mejores formas y maneras de enfrentarse a estos problemas"

VOLCANES Y TERREMOTOS

POR EL LICENCIADO J. MERINO Y CORONADO

Conforme penetramos hacia el interior de la tierra, la temperatura aumenta. Si la profundidad es bastante grande, la temperatura será suficiente para mantener las sustancias que constituyen las rocas, en estado de fusión. Posiblemente el centro de la tierra esté constituido por rocas fundidas.

En algunos lugares la temperatura aumenta más rápidamente que en otros. Tal cosa hace sospechar que la corteza sólida terrestre no es uniforme.

En ciertos lugares en donde la temperatura aumenta más rápidamente, se han formado grietas y hendiduras. El peso de las capas terrestres y la fuerza de las reacciones químicas de la tierra han hecho salir materias fundidas del interior, en forma de "corrientes de lava", constituyendo así un volcán. En el final de la hendidura por donde salen los materiales, se han ido acumulando con el tiempo restos de rocas, cenizas, etc., formando un "cono volcánico" como el que le vemos al Irazú. La acción del volcán trabajó una "chimenea" a través de que cono, dando lugar a la formación de un cráter en su

parte final. Este es el "cráter". La acción volcánica puede expulsar la lava (rocas fundidas) en forma de una "erupción volcánica. A menudo las erupciones volcánicas vienen acompañadas de terremotos o simplemente de temblores.

Un terremoto es un temblor o serie de temblores, de suficiente intensidad para destruir los edificios.

No todos los temblores son producidos por los volcanes. A veces las capas que forman la corteza terrestre están mal colocadas y resbalan unas sobre otras, de la misma manera que se desquicia un montón de arena o una pila de ladrillos mal acomodada. Entonces se produce un temblor, que se llama "tectónico", para diferenciarlo de los producidos por los volcanes, o temblores "volcánicos". El resbalamiento de una capa terrestre se llama una "falla".

Los temblores de los últimos días han sido producidos por un acomodamiento de las capas terrestres situadas a gran profundidad. El resbalamiento de las capas no ha sido grande. Una falla de medio metro sería suficiente para destruir a Costa Rica. Ninguna de nuestras con-

strucciones escaparía al desastre. Por suerte para nosotros, las cosas parecen haber terminado. No hay peligro inmediato de nuevos temblores. Pero conviene estar alerta.

Nuestros Volcanes, hace muchos miles de años que no arrojan lava. Pareciera que están terminando su actividad. Solamente arrojan gases de azufre y vapor de agua. Se dice que están en "estado solfatariano", o sea, que despiden azufre. Pero como todavía están muy calientes, cuando se infiltra el agua de las lluvias ésta se vaporiza y sale mezclada con algunos gases sulfurosos, en forma de chorro de vapor y el volcán hace una "erupción". Por eso las erupciones son más frecuentes durante el invierno. Las erupciones de estos últimos días son perfectamente normales y no parecen ofrecer ningún peligro. La población puede permanecer tranquila: los volcanes no van a hacernos daño por ahora.

La forma especial del cráter del Poás hace que se llene de agua con las lluvias. Con el calor del volcán, una parte de este agua se vaporiza y sale arrastrando también una co-

lumina de agua caliente. Los volcanes que hacen erupciones de agua caliente se llaman geysers. Nuestro volcán Poás es el mayor geysero del mundo.

En todos los países donde la civilización ha alcanzado un alto grado, los gobiernos se preocupan por mantener observatorios destinados a estudiar todos los fenómenos de la naturaleza, a fin de advertir a las poblaciones lo que va a ocurrir, para que los ciudadanos puedan aprovechar en su beneficio lo que de otro modo sería peligroso. Los observatorios advierten a los agricultores la posibilidad de que haya o no lluvias, para que ellos siembran o recojan a tiempo sus cosechas. Muchos miles de dólares se salvan así cada año. Los observatorios dan al mismo tiempo las indicaciones necesarias al departamento de construcciones, de manera que dicho departamento apruebe solamente los planos de las casas que ofrezcan seguridad en caso de terremotos.

En Costa Rica nuestros gobiernos no se han preocupado mucho por estas cosas. Este PASA A LA PAG. SEIS

BONOS POLITICOS DEVUELVEN EL BONO N° 417. Le damos las gracias.

ELTOS manda el compañero MCM como ayuda al Partido. Le damos las gracias.

VISITE EL Café Alvarez El Mejor Restaurant y el Mejor Servicio.